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经济新闻

【常小兵：当被别人OTT时我很痛苦，去OTT别人时很高兴】
中国联合网络通信集团董事长常小兵在“移动互联网：不止颠覆那么简单”论坛上表示，在角力

过程中，OTT有时候让我们当主角，有时候让我们当配角。但是不管什么角色，移动互联网推动着
社会各行各业的快速变化，只有打破陈规，新的秩序才能够理性地建立起来。

首届世界互联网大会乌镇开幕

“狼来了”：电商很快向外企放开

昨日，首届世界互联网大会乌镇峰会在浙江乌镇召开。本届世界互联网大会以“互联互通共享共治”为主题。经过20年的努力，中国已经成为全球网
民数量最多的国家，全球最大的电子信息产品生产基地，全球最具成长性的信息消费市场。此外，互联网大会向来是业界大佬聚会之地，包括马云、马化
腾、张朝阳、刘强东等在内的众多国内互联网企业大佬悉数出席，所到之处均引起媒体追访。在下午举行的移动互联网分论坛上，张朝阳回应了马化腾
谈及两家关于搜索引擎的合作一事。对此，马化腾笑言：“我们就不要在这里自吹自擂了。”
现场还有嘉宾问及Facebook公司全球副总裁沃恩·史密斯，“准备好了进中国吗，这是一个很大的市场”。一度使用中文演讲的史密斯表示：“对于中
国的业务我们感到非常兴奋，也为一些中国企业提供力所能及的帮助，可能有一些人通过我们来发现一些旅游产品，或者一些游戏产品等。我们在全球
正不断扩张我们的影响，主要精力还是在继续扩大我们的平台方面。”南都供稿

热点话题

在下午的移动分论坛上，马云因来得较晚，
悄悄坐到了后排。

但上台发表演讲的日本软银集团董事长孙正
义还是发现了他，孙正义在演讲开头提出，“很高
兴今天看到了马云。很多人都问我说，你是怎么
遇到马云的，你怎么样找到在阿里巴巴投资这样
一个机会的”。孙正义自曝，“14 年前，我见了 20
个中国年轻企业家，每个人有10分钟的时间，马云
是其中之一。在他们当中，马云是非常特别的，他
的两个眼睛闪闪发光，所以说我当时并没有太多
关注他的商业模式报告，但我看到了闪光的眼睛，
也看到了中国互联网方面闪光的未来”。对此，马
云后来被主持人要求说两句时也一笑而过。

京东集团 CEO刘强东在接受记者采访时表
示，对此“欢迎”。“市场放得越开，竞争越强，越
有助于企业快速成长。而一家始终受到保护的
公司，是无法做大做强的。如果公司只能在国
内做生意，也不能说它是成熟的。”刘强东表示。

刘强东还说，竞争自由的好处是消费者得
利，消费者得到好处反过来将促进行业发展。
未来10年，欢迎更多的电子商务从业者，在法律
基础上有序竞争。

在被问及中国与外国电商企业的对比时，刘
强东说，中国过去由于通关等问题，导致进口商品
的价格居高不下，比美国、欧洲贵很多。现在自贸
区逐渐建立起来，中国老百姓可以享受全球质优
价廉的服务和产品。这也是中国电商的机会。

艾瑞咨询统计数据显示，2014Q3 中国电子
商务市场交易规模为 3.19 万亿元，同比增长

27.3%，环比增长 13.1%。虽然市场规模不断增
加，但却鲜见外国电子商务企业的身影，从2014
年第二季度的数据来看，在 B2C 的市场中，天猫
市场份额占比 57.3%，环比 Q1 增长了近 7%，继
续领跑B2C购物市场，而京东以21.2%的市场份
额位居第二，亚马逊中国占比1.5%，排名第六。

不过，从今年“双11”开始，中美两个电子商
务的领军企业开始展现向对方市场伸手的“野
心”。来自美国的电商巨头亚马逊切入“海淘”
市场，开通了海外六大站点直邮中国的服务，推
出8000多万种直邮商品。

另一方面，阿里则加速国际化进程，通过全球速
卖通作为全球卖平台，帮助中国商家将商品卖给全球
消费者。截至11月11日24点，共有217个国家和地
区参与天猫“双11”活动中，除去大陆市场，在出
口交易排名中，中国香港、俄罗斯和美国稳居前三。

刘强东：欢迎竞争

在昨日举行的世界互联网大会移动互联网
分论坛上，中国联通集团董事长常小兵表示，随
着智能机的广泛普及，移动通信行业有一个非
常热门的术语就是OTT。

常小兵坦言：“我们在这个角力的过程中，
OTT有时让我们当主角，有时让我们当配角。但
不管什么角色，移动互联网都在推动社会各行
各业快速变化。”常小兵表示，“我们也希望旧秩
序被打破，新秩序大家能理性建立起来，也只有
这样我们才能在一个好的业态环境下保持中国
经济的新常态。”

本月，腾讯发布的微信电话本 3.0 版本引发
社会广泛关注，大打“免费通话”之牌，同时也触
发关于该产品是否将对传统运营商高额的语音
和短信收费体系形成冲击的讨论。

昨日，在被问及微信电话本等应用带来的
竞争时，常小兵笑称：“我说一句真实感受，当我

被别人 OTT 的时候我很痛苦，当我去 OTT 别人
的时候我很高兴。彼此彼此。”

常小兵称：“循序渐进的发展过程任何人都
挡不住的，所有人必须适应这个变化，但在这个
适应的过程中大家要营造一个好的业态。”

在约半个小时之后，腾讯CEO马化腾亦被问
及微信电话本带来的冲击问题，他表示，这其实只
是个小的应用，甚至不是竞争力很强的产品，虽然
媒体很激动，但运营商很淡定。他认为，基于 IP
的语音通讯在PC端就存在，并不新奇，微信电话
本引起关注是因为如今是“电话转数据”的时代。

马化腾表示，微信电话本实际增加语音通
话的使用场景，运营商与 OTT 企业合作大有可
为，这不是零和游戏。他同时提出，运营商正在
将主要业务转移到数据上，“微信电话本是个短
期说法，是没有竞争力的，因为未来运营商的通
话服务可能是免费的”。

马化腾：微信电话本竞争力不强


